

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 138 (2017)
Heft: 1-2

Nachruf: In memoriam

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

- 9. Désignation des sections vérificatrices des comptes 2017 (les Alpes et Lucens).
 - 10. Rapport de la vulgarisation apicole.
 - 11. Rapport d'activité des moniteurs-éleveurs.
 - 12. Rapport du contrôleur du miel.
 - 13. Rapport du responsable du Comptoir Suisse et expositions.
 - 14. Election du Président et du comité.
 - 15. Comptoir Suisse 2017, tirage au sort des sections.
 - 16. Assemblée SAR du 18.3.2017, à Moudon.
 - 17. Etat sanitaire du rucher vaudois par l'Inspecteur cantonal.
 - 18. Parole aux invités.
 - 19. Assemblée des délégués 2018, section du Gros-de-Vaud (le 3.2.2018).
 - 20. Divers et propositions individuelles.
- Suite à l'assemblée nous partagerons le verre de l'amitié.

La secrétaire : Christine Golay

In memoriam

Société d'Apiculture des Alpes Vaudoises

Rémy Pidoux



Passionné de nature, il a consacré sa vie professionnelle à la forêt et à la commercialisation du bois. Ce respect qu'il avait pour le milieu forestier ne s'est jamais arrêté, sa forêt de Puidoux était toute sa vie, une véritable poésie où

tous les arbres et chaque secteur avaient leur histoire et leur raison d'être. C'est vers la fin de son activité professionnelle que Rémy et sa femme Simone commencèrent l'apiculture à la Capite sur ses terres qui l'ont vu grandir. Ce rucher tenu impeccablement

par le couple fit le plaisir de la société à plusieurs reprises, lors de visites de ruchers qui se terminaient par la dégustation d'une excellente soupe que Rémy et sa femme avaient fait mitonner pour l'occasion. Ces bols de soupe ont ouvert la porte à des moments de fraternité inoubliables entre apiculteurs. Dans les années nonante, alors que l'apiculture est en pleine perte de vitesse, le couple repourvut chacun un poste au comité. La Société d'Apiculture des Alpes Vaudoises est très reconnaissante pour ces années consacrées à notre passion et gardera un souvenir ému de Rémy. A sa femme Simone et à toute sa famille nous adressons toute notre sympathie.

Jean-Philippe Mouron

Louis GRAND



Louis Grand était menuisier indépendant, spécialisé dans la pose de fenêtres. Il était entré à la section des Alpes vaudoises en 1969. Il soignait un rucher littéralement perché au-dessus de son chalet aux Avants, au bord

de la route qui fait piste de luge l'hiver. Très actif au sein de la société, il suivait assidûment les activités de la section, toujours accompagné de son épouse

Isaline. Il avait, de par des liens familiaux, de la vigne en Valais ainsi qu'un verger, dont il a fait profiter bon nombre de membres avec des abricots et d'autres fruits, (et de « cretched » issus des dits abricots) ! Il avait courageusement commencé à jouer du cor des Alpes à 75 ans ! Et avait animé de sa musique la fête des 120 ans de notre section au chalet des Gresalleys, sur la commune de Montreux. Il est décédé subitement le 30 mai 2016, à l'âge de 84 ans. Nos pensées vont à sa famille et tout particulièrement à son épouse Isaline.

Jacqueline Baehler

Société d'apiculture de La Chaux-de-Fonds et environs

Eric Aubry (21.4.1948 – 3.11.2016)



Eric Aubry, nous a quittés le 3 novembre 2016 à l'âge de 68 ans. C'est lors du repas du soir, en compagnie de son épouse et d'un ami, qu'un malaise cardiaque l'a emporté.

Eric était très connu dans le monde apicole. Très tôt, à l'âge de 14 ans, il fit partie des membres fondateurs de la Société d'apiculture de La Chaux-de-Fonds et environs. Il s'impliqua partout où il pouvait rendre service. Il fut président de sa section pendant 24 ans. Il venait de remettre son mandat de président de sa société à l'assemblée générale d'automne 2016. Il fut également secrétaire de la fédération neuchâteloise pendant de nombreuses années. Il fonctionna aussi en tant qu'inspecteur des ruchers durant 24 ans et découvrit plusieurs cas de loque américaine. On aurait dit qu'il possédait un sixième sens pour cette observation. Les années cumulées de toutes ces charges officielles affichent 98 ans au compteur. Il était presque centenaire.

En dehors des charges officielles, Eric s'est dévoué sans compter pour la cause apicole. Il a parrainé de nombreux débutants et transmettait ses connaissances apicoles avec un grand charisme. Il a également donné de nombreux essaims à ceux qui en avaient besoin et aidait à les enrucher. Avec son épouse, ils ont accueilli de nombreuses sociétés, écoles et autres groupes à leurs ruchers. Avec son comité de section, Eric organisait également des sorties annuelles en car. C'était l'occasion de rencontres conviviales et instructives.

Eric et son épouse entretenaient d'étroits contacts avec des amis apiculteurs belges et français, ainsi qu'avec la société APISTORIA dont la tâche principale consiste à inventorier les ruches et ruchers anciens de France et des pays voisins.

Eric et Rose exploitaient deux magnifiques ruchers, l'un au lieu-dit « Le Bardot » dans les Côtes-du-Doubs peuplé de ruches Burki et l'autre aux Petites-Crosettes peuplé de ruches Dadant.

Nous présentons à sa famille et à Rose, son épouse, rédactrice en charge de la Revue suisse d'apiculture, nos très sincères condoléances. Nous garderons un souvenir ému et chargé de reconnaissance d'Eric, qui s'en est allé rejoindre les abeilles de la ruche céleste.

Pour la Société d'apiculture de La Chaux-de-Fonds et environs : Michel Fahrny

Eric et les abeilles

... C'est une chose
avec elles tu es en symbiose
Quand plus rien ne va
tes chères abeilles sont là pour toi

Afin de ne pas perdre pied
auprès d'elles tu peux oublier
Elles t'inspirent respect et grandeur
auprès d'elles tu trouves ton bonheur

Tes abeilles et ton beau rucher
c'est ton havre de paix
Grâce à elles tu avances
c'est ton puits de jouvence

Sur ton chemin bien caillouteux
c'est elles qui te rendent heureux
A travers elles tu existais, tu partageais
elles t'ont permis de bourlinguer

Ton labeur est ainsi terminé
va, mon chouchou, va en paix

Ta butineuse

Confrérie du Grand Apier de Suisse

Karl Wyder



Une figure marquante de la famille des apiculteurs nous a quittés le 16 novembre 2016 à l'âge de 92 ans.

Le parcours de Karli ou Charly est tout simplement fascinant à l'image de l'univers des abeilles et de son tempérament de battant, ouvert, curieux d'esprit, et talentueux. Qu'en juge :

- à l'âge de 16 ans, il forge des ciseaux et des perceuses pour les mineurs de tunnels ;
- à l'âge de 18 ans, il change de métier et rejoint Alu-Suisse à Chippis où il fait un apprentissage d'employé de commerce, tout en se perfectionnant parallèlement dans d'autres domaines ;
- par la suite, il devient conducteur de locomotive dans la société des chemins de fer de Loèche-les-Bains. Cette activité lui a permis d'entrer en contact avec beaucoup de gens. En guise d'anecdote, on rappellera qu'il lui est même arrivé d'enfermer dans sa cabine, ni plus, ni moins, que Gottlieb Duttweiler, le fondateur de la Migros, car celui-ci ne voulait pas montrer son ticket !

C'est à l'âge de 12 ans que Charly perdit son père. Ce dernier lui laissa en héritage une centaine de colonies d'abeilles qu'il conduisit avec l'aide de sa mère. Sa soif de savoir était impressionnante. C'est lors d'un séminaire apicole qu'il rencontra le célèbre Professeur Otto Morgenthaler qui lui conseilla d'entrer en contact avec le Frère Adam qui faisait des essais de croisements de diverses races d'abeilles. Il apprit aussi l'anglais ce qui lui permit de faire le voyage de New York avec sa fiancée Rosa. Il choisit donc l'option de s'expatrier. Il devint tisserand tout en obtenant un certificat de fin d'études dans une « High School ». Il devint citoyen américain, entra dans la police locale, puis, à la poste. Après 12 ans, il décida de revenir au pays, en Valais, avec sa femme Rosa, et leurs deux filles, où naquirent encore un garçon et une fille. Sur le plan profession-

nel, il retourna à Alu-Suisse, puis devint cafetier à Salquenen, avant d'ouvrir et de gérer avec succès son propre restaurant à Sierre où l'on servait le vin de ses vignes. Grâce à son intelligence, son sens du contact humain et de connaissance des langues, il fut une personnalité très prisée. Il revêtit la fonction de Juge de Paix et de greffier, ce qui ne l'empêcha pas d'être membre d'honneur de quatre sociétés de musique ! Sur le plan apicole, il fit une carrière tout à fait extraordinaire : membre d'honneur de la section de Loèche, président d'honneur de la fédération d'apiculture du Haut-Valais, dirigea pendant 16 ans les stations d'élevage en tant que membre du comité central du VDRB, tout en rédigeant quelque 200 rapports et près de 400 articles dans la Revue suisse d'apiculture. Il devint vice-président du VDRB durant 4 ans et fut nommé membre d'honneur. Puis, il fut membre du comité de la société faîtière suisse d'apiculture, 8 ans en qualité de secrétaire et 4 ans comme président. Sur le plan international, il siégea pendant 12 ans au sein de la commission de gestion de la fédération réunissant les apiculteurs du monde entier, APIMONDIA, il en devint membre d'honneur. Durant ses divers mandats, il eut l'occasion de visiter quelques 60 pays. En sus des contacts humains qu'il y noua, il réunit une multitude d'objets, d'appareils liés à la pratique apicole. Il en fit un musée dans les combles de sa maison.

En 1997, il fut intronisé en qualité de Compagnon d'honneur dans la Confrérie suisse des apiculteurs, le Grand Apier de Suisse. Et l'année dernière encore, il fut la cheville ouvrière de l'Essaim 2015 au Château et à l'Hôtel de Ville de Loèche. Malheureusement, sa santé déclina rapidement au cours des derniers mois de sa vie.

Qu'il repose en paix, lui, l'ami des hommes et des apiculteurs et surtout des abeilles, après avoir accompli un parcours de vie exceptionnel et exemplaire.

Tchao Charly.

Tes copains :
Werner Stern et Jean-Paul Cochard